
江別市転入アンケート調査 個別自由意見一覧 

（アンケート期間：令和６年５月１３日から令和６年５月３１日まで） 

 

 

 

令和６年５月実施 

江別市 企画政策部 政策推進課 

 

（特記事項） 

  自由意見の内容については、提出者の意見をできるだけ正確に表すため、人物を特定できるような固有名詞や 

  ご意見以外の記述を除き、可能な限り現文のとおり掲載しております。 

【問２１】 今後の江別市のまち（都市）づくりなどについて、 

ご意見・ご提案がありましたら、自由にお書きください。 
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No. 年代 性別 (居住地区) 江別市のまち（都市づくり）への意見・提案【問 21】 

1 男性 30代 大麻地区 まだ冬を経験していないのですが、除雪をしっかりやってほしいです。 

2 男性 30代 大麻地区 

専用のゴミ袋があるのは不便です。横浜市では指定のゴミ袋はありません。金額も年に換算すると 1万円近くかかります。

即刻廃止した方がいいです。公務員の給与は民間より高いため、一般市民の気持ちを理解するのは難しいと思いますが、

その障壁を超えない限り、誰もが住みやすい町にはなりません。 

4 男性 30代 江別地区 
老人も大切ですが、これからの将来を支えてくれる子ども達の為に多くのお金を使ってください。（子どもがいる家庭、ひとり

親家庭にも手広い支援をお願いします。）子どもが多い地域の除排雪をもっとやってください。 

5 女性 40代(50歳含む) 野幌地区 

・コンパクトシティ化を進める。 

・地下鉄と JR乗り換えしやすくしてほしい。 

・新札幌駅と JRの直結電車があると便利。 

6 女性 40代(50歳含む) 大麻地区 
大麻近郊は車がないと不便なので商業施設をもっと増やしてほしいです。観光施設もあると良いと思います。例えば道の駅

のような建物、特産品や直売所などお店がほしいです。 

9 男性 40代(50歳含む) 江別地区 
除雪を頑張ってほしい。歩道上の雪山が高すぎて他者や歩行者の確認ができない。冬道の道路の狭さをしっかり改善して

ほしい。商業施設の誘致もお願いします。 

10 男性 20代 野幌地区 北海道情報大学から北広島へ行く道沿いがあまりにも何もなさすぎる。EBRI もっと品数を充実させて価格を下げるべき。 

12 男性 30代 大麻地区 
やきもの市など、江別市内のイベントについて転入前はよく知りませんでした。情報発信をもっと積極的にすると賑わうと思

います。 

17 女性 20代 野幌地区 精神障がい 3級ですが、江別は札幌と違ってタクシー券がないので少し残念でした。 

19 女性 20代 野幌地区 傷んだ道路が気づいたら補修されているので、それは継続してほしい。 

20 女性 30代 野幌地区 子育て支援など他市町村に比べて、支援の幅があまりにも少なすぎます。子育てしたい市とは思えないです。 

21 男性 20代 大麻地区 江別市の土器などをアピールしてほしい。（北海道北東北遺跡群が世界遺産になったから） 
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No. 年代 性別 (居住地区) 江別市のまち（都市づくり）への意見・提案【問 21】 

23 女性 30代 大麻地区 

子育て支援がとても充実していると思います。実際に子育てしていてもっとこういう取り組みがあればと思っていた点を下記

に記載させて頂きます。 

・ぽこあぽこに併設している託児サービスの利用時間を 3時間以上にしてほしいです。（3時間だと送迎時間を考えるとでき

る事が限られるため）また、土日も利用できると助かります。親が病気の時に子どもの面倒を見てもらえるサービスがあれ

ば良いと思います。（両親には預けられない場合があるので） 

・市から頂けるゴミ袋、10ℓか 20ℓだけではなく 40ℓを選べると助かります。（子育て支援として） 

24 男性 40代(50歳含む) 大麻地区 

私は札幌のような大都会にも近く、ほどよく自然もあって江別市は良い所だと思います。江別だけではありませんが、人口

減少が進み自治会運営も厳しくなりつつあると思います。江別市にも数多くの特産品がありふるさと納税を進め、地域活性

化を進めそこで得られた財源で魅力あふれる教育に特化してはいかがでしょうか。秋田県には東京の大学より人気の留学

をメインにした国際人を育てる大学があります。江別は新札幌に押されていますが大学があります。少子化の影響で人気が

得られる特色ある教育を行えばまたそこに市の補助を使って受験生が殺到する大学、高校、そこで働く外国人教師が市内

の小・中学校と交流して国際都市を目指せたら面白いと思います。 

27 男性 30代 野幌地区 

U ターンに対しての優遇があると元々の人口は確保できているため、優秀な人が集まり町おこしにも貢献できると思いま

す。自治会等高齢化が進んでいる地域が増えました。U ターンで戻った若者、中堅層に活躍してもらうことも視野に入れて

ほしいです。 

30 男性 30代 大麻地区 

私は会社への通勤のため札幌駅まで JRを利用しています。その JRでは運行に係る経費削減のため通勤時の電車は非

常に不便と感じています。また昨今の情勢もあり、バス・電車の減便もありました。江別市に住む多くの方は札幌へ通勤、通

学する方が多いと思いますし、江別市は札幌市へのベッドタウン的な役割を果たしている自治体だと思っています。江別市

は環境も良く都会に比べて住みやすく感じています。一方で江別市を拠点に近郊で働く人にとっては通勤、通学者に係る負

担は大きいと感じています。正直、通勤面を考えると知人などに江別市を勧めないと思います。しかし、JR等に対する要請

は難しいと思いますので北広島の様な商業施設を誘致し、都市開発などを推進してほしいです。 

32 男性 20代   札幌市と同じようにプラゴミを無料収集にしてほしい。 

34 男性 30代 江別地区 子どもの医療費の助成を厚くしてほしい。転入前に住んでいた斜里町では高校 3年生まで自己負担額が無料だった。 
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No. 年代 性別 (居住地区) 江別市のまち（都市づくり）への意見・提案【問 21】 

37 男性 40代(50歳含む) 江別地区 

江別駅周辺は空きビルや空き家が多いという印象です。駅前なのに賑わいが少なく、もったいないなと感じました。札幌中

心部まで近いのに自然も多く住みやすい地域だと思うからこそ、住民や会社が増えればいいなと思います。横断歩道の白

線が見えなくなっている所が多いです。市民の安全のためにも改善を望みます。 

43 男性 40代(50歳含む) 大麻地区 
地域の意見を聞き、信号が必要な所、不必要な所の改善をしてほしい。 所得制限支給を見直し、皆平等に支給してほし

い。 

49 女性 30代 江別地区 

子どもの医療費、せめて中学 3年生までは安くして下さい。ゴミの有料化が多すぎます。（札幌市と比べると残念な点で

す。）小学生を夏休みに預けられる所があったら良いです。ユニクロ、GU、ニトリが江別市内にあったら助かります。夢のマ

イホームが安く買えてよかったです。江別のことは全く知らずに引っ越して来ましたが、満足しています。子育て支援を期待

しています。 

50 男性 30代 江別地区 業務スーパーがあるといいです。 

51 女性 20代 江別地区 
小さい子どもがいる家庭にとっては図書券 5000円分や牛乳、お米券などとても有難いです。近くに「ぽこあぽこ」など遊べる

場所もあってとても助かります。混んでいるイメージがあるのでもっとそういう場所が増えると嬉しいです。 

52 男性 40代(50歳含む) 江別地区 

もっと子どもを重視した政策を取り入れてほしい（医療費、給食費無料）。健康寿命の延伸も結構だが、私が今まで住んでき

た市と比べて、子どもの教育を軽視しているように感じる。健康寿命の延伸より負担を強いられるのは若い世代ではないの

か。 

55 男性 20代 江別地区 
野幌ばかりが発展していて江別付近が何年経っても変わらず新しい住宅だけが増えていくことに寂しさを感じます。デパート

等を建てない理由がたくさんあると思いますが、何とか楽しく買物ができる町づくりを目指してほしいと願っています。 

60 男性 20代 野幌地区 
12号線沿いは江別市の区間だけ道幅が狭かったが、中道は札幌よりも江別の方がきちんと除雪、排雪をされているイメー

ジがありました。引き続きよろしくお願いします。 

61 女性     
ドッグラン、ドッグカフェが全然なくて困っています。大きな公園はあるので柵を立ててほしいと思っています。利用料がかか

ってもいいのでお願いしたいです。 

62 男性 30代 江別地区 除排雪をもう少しきれいにやってほしいです。 

63 男性 30代 野幌地区 毎週、資源ゴミの収集を増やしてほしい。プラスチックゴミの回収を行ってほしい。 
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No. 年代 性別 (居住地区) 江別市のまち（都市づくり）への意見・提案【問 21】 

66 男性 30代 大麻地区 保育施設の充実。資源ごみの回収頻度を増やしてほしい。おむつを無料で回収してほしい。 

68 男性 30代 野幌地区 
将来江別市内で飲食店を開きたいと考えているので開業支援を充実させてほしいです。イオンやザ・ビッグの駐車場を広く

してほしいです。 

69 男性 40代(50歳含む) 江別地区 

豊幌駅の開発、道の駅を作る、野菜販売、飲食店フードコートを作る。豊幌小学校の存続のため、小中一貫にする。江別～

豊幌へ向かうのり面に芝桜を植える。（強風のため背の低いもの）土地が余っているので企業誘致、半導体関連を。冬期、

雪を利用して巨大滑り台を雪で作ってギネスに載る。今後、高齢者の増加に対応するため自動運転バスの定期運行を。 

72 男性 30代 野幌地区 子育て世代の転入数を増やす取り組みを継続していただき、さらに活気ある街づくりをお願いします。 

74 男性 20代 野幌地区 
旭通りと鉄東線がぶつかる野幌駅付近にある交差点について、可能なら信号機を作ってほしいです。交通事情により作れ

ないなら、せめて歩行者優先横断歩道を作ってほしいです。一部ない所があり、通りにくいです。 

76 女性 20代 大麻地区 除排雪を迅速にしてほしい。大麻駅や新札幌駅などへ向かうバスの本数を増やしてほしい。 

77 男性 30代 大麻地区 

江別へ転入している方が多いので学童を充実させてほしいです。共働きなので就学してからの不安があります。（低学年ま

でしか入れないと聞いたことがあります。）働いていても安心して預けられる場が増えると江別へ転入する方がもっと増えて

活性化にもつながると思います。よろしくお願いします。 

80 男性 30代 江別地区 除雪の際、駐車場に雪を置いて行くのをやめてほしいです。（車が出せないと朝辛いです） 

85 女性 30代 野幌地区 
小学校 1年生からの英語授業ですが回数が少ないので、もっと増やしてほしいです。乳幼児医療を小学校卒業までとか中

学卒業までにしてほしいです。ごみ袋（江別市の有料ごみ袋）が高すぎるので、もっと安くしてほしいです。 

87 男性 40代(50歳含む) 大麻地区 
道路や歩道がガタガタなのでちゃんと舗装してほしいです。大麻に住んでいますが、使っていない団地が多すぎます。街灯

が少ないです。 

91 女性 40代(50歳含む) 大麻地区 江別市は札幌に近くて便利です。緑もあって、野菜も美味しくて治安も良い方だと思います。頑張ってください。 

97 男性 30代 大麻地区 子どもが安心して暮らせる、育てられる町になるといいなと思っています。 

101 女性 30代 野幌地区 
市役所を建て替えてもよいのではと思っています。道の駅を作ってほしいです。（エブリを道の駅にするなど）ユニクロとサイ

ゼリヤを誘致してほしいです。 

103 男性 40代(50歳含む) 野幌地区 給食費の補助の充実を希望します。子ども医療費や資源ごみについても改善をお願いします。 
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No. 年代 性別 (居住地区) 江別市のまち（都市づくり）への意見・提案【問 21】 

108 男性 20代 大麻地区 保育園の充実（育児施設）。 

109 女性 30代 江別地区 上江別小に学童と習い事が子どもだけで行ける距離にほしい。 

111 男性 30代 大麻地区 大型施設を作ってほしい。 

112 男性 30代 江別地区 江別駅に居酒屋など店が増えると嬉しい。ごみ分別について札幌市と同じシステムにしてほしい。 

113 男性 30代 野幌地区 

レンガを使った歩道が気に入っています。（あさひが丘）街灯の設置を含む防犯対策に力を入れて頂けるとより安心して暮ら

せます。今まで住んでいた自治体ではどこもプラスチックごみが無料だったので、江別市では有料なのが負担に感じていま

す。 

116 女性 30代 野幌地区 
企業を誘致してほしい（北広島ボールパーク、千歳ラピダスの様な）。野幌駅前の活性化、江別市役所の建て替え、江別市

立病院の野幌周辺への移転を希望します。 

119 男性 30代 大麻地区 子どもが自由にボールを蹴る広場が少ない。宅地や店舗を増やすことも大事だが、子どものことを考えてほしい。 

121 男性 30代 野幌地区 

国道 12号線沿いの空き店舗が気になります。地域活性化に向けて企業誘致にも早急に取り組んで頂けたら幸いです。転

入してから江別市内の病院を利用しようとしましたが、受付で断られることが多く、まともに診てもらえませんでした。特に谷

藤病院の対応が悪く、江別での利用は極力避けています。市外での通院も不便ではあるので、市でも改善に向けて取り組

んで頂きたいです。よろしくお願いします。 

122 女性 30代 江別地区 

子育てにもう少し良い環境にしてほしいです。住んでいた所が札幌市だったため、そこと比べることしかできませんが、第 2

子の保育料が無料と札幌市は聞いています。隣の市、岩見沢市も同様と聞き、なぜ江別市は違うのかと思います。図書カ

ードの配布は有難いですが、そこにお金を使わず、もっと保育園に使ったら良いのにと切実に思いました。また、学童の使

い方にも改善が必要です。平日は問題ないですが、長期休暇がなぜ 9時からなのか、何のために学童を使うのかわかりま

せん。子育て世代が江別に転入してきている話を聞きますが、だからこそ保育園や学童にもっと力を入れて欲しいと感じま

す。働きたいのに働けない環境で子どもを産み育てるのは難しいと、この 1年間でとても感じました。ただ第 2子を江別で出

産しましたが、市立病院の助産婦さんはどなたが担当になっても質が良く良い方ばかりでした。 
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No. 年代 性別 (居住地区) 江別市のまち（都市づくり）への意見・提案【問 21】 

123 女性 30代 江別地区 

子育てしやすい環境と思い、江別に引っ越してきましたが、実際は保育園も落ち、近隣の公園の遊具も壊れています。「の

びのび公園」「ふるさと公園」はいつになったら直りますか？スーパーも家の周りになくてすごく不便でした。江別駅周辺での

子育てはなかなか過酷です。 

129 男性 40代(50歳含む) 江別地区 

冬期の除雪（歩道）が片側だけ実施されている場合が多いですが、現場に行って初めてここは除雪が入らないと知るので、

除雪マップがあると良いと思います。（反対側に移動するのが面倒で車道を歩く人が少し減少するかもしれません）岩見沢

市より人口が多いのに卸売スーパーと業務スーパーがないので、誘致してほしいです。 

131 男性 40代(50歳含む) 江別地区 
保育園の保育士さんの入れ替わりが激しいので、もっと安定してもらえると安心して預けられると思います。ユニクロや無印

良品などのお店があると嬉しいです。他の市まで行くことがあるので、誘致できれば活気も増えると思います。 

135 男性 20代 江別地区 
大きな道路以外での道路環境整備に力を入れてほしい。除雪を頑張ってほしい。（歩道が無くなってしまっている場所など

が見受けられた） 

136 男性 30代 大麻地区 
病院、スーパー、コインランドリーなどが増えたら嬉しいです。特に今この物価高騰の中で、昔のように地域振興券のような

便利なものがあれば助かりますし、もっと国の頭である増税メガネが何とかしてくれればと思います。 

138 男性 30代 野幌地区 除雪・排雪は特に大きめの道路を重点的に行ってほしい。 

145 女性 30代 江別地区 ニトリ、ユニクロが欲しいです。 

149 男性 40代(50歳含む) 野幌地区 
札幌と違って無料のテニスコートが少ない。有料でもいいのでインターネットで予約できるテニスコートがあればいい。公共

施設予約システムなど。 

150 女性 40代(50歳含む) 江別地区 
冬期の除雪で家の入り口に大量の雪を置いていかないでほしい。雪を道路に出すのをやめさせてほしい。特に高齢者が、

排雪後すぐに道路に雪を出している。排雪の意味がないのでは？ 

153 男性 20代 野幌地区 ショッピングモールを増やしてほしいです。新しいアパートやマンションを増やしてほしいです。 

157 男性 20代 江別地区 

降雪シーズンに除雪が多く行われるのは良いと思いますが、場所によっては雑な場合があります。昨シーズンは自家用車

のバンパーが壊されました。それに対してメールを送信しましたが、何の連絡もありませんでした。他人事だと思っているよう

でとても不快でした。 
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No. 年代 性別 (居住地区) 江別市のまち（都市づくり）への意見・提案【問 21】 

159 男性 20代 江別地区 
雪捨て場が少なくなっていることがある。除雪時に駐車場を埋められて入庫（出庫）できないことがある。市内の観光施設を

巡るために車が必要なのは気になる（徒歩で色々巡りやすいと良い）。 

161 女性 20代 野幌地区 子育て支援にもっと力を入れてほしい。 

162 女性 40代(50歳含む) 江別地区 
雪が多いので、シーズンに 1回だけでなく、2回以上は自治会や市の方で除雪作業をしてほしいです。雪を投げる場所がな

くて困っています。 

163 女性 30代 江別地区 

札幌まで行かなくても満足できるようなショッピングモールや飲食店がもっと増えたら、一生住んでも良いと思える町です。今

の時点で、十分に子どもを安心して育てていける環境だと思います。転入して来て良かったと思えるほど、私的には好きな

町です。都会過ぎず、田舎過ぎず、私にはとても合っています。住みやすいです。 

171 女性 40代(50歳含む) 江別地区 
江別市の LINEがとてもわかりやすく、ゴミなどの暮らしの情報や防災情報も速やかで安心して生活できています。緑が多い

のも良いです。 

172 男性 30代 江別地区 
中学生まで医療費が延長されたのは嬉しいですが、ゆくゆくは無料化も検討していただきたいです。見晴台地区に保育園な

どの託児施設の設立を希望します。 

174 女性 20代 江別地区 子育て世帯への支援の充実がさらに進むと嬉しいです。 

178 男性 30代 大麻地区 
子育て支援センターなどの施設が古い印象です。新しい公園も多いので、古い所はどんどん遊具を作ってほしいです。除雪

はもっと対策してほしいです。フッ素が歯科だと 510円ですが、市は 800円と高いです。恵庭市は 400円でやっていました。 

182 男性 30代 大麻地区 
野幌エリアと比べて大麻は道路がでこぼこしている所が多い印象を持っています。（気のせいかもしれませんが）街としても

う少し整備されると、より人気が出ると思います。 

183       

保育園への入園のハードルが高すぎます。10数園希望を出してもすべて落選。やむを得ず札幌市の保育園にお願いする

しかなく、そうなると毎年園を変更せざるを得なくなり、子どもがかわいそうです。もっと保育園を充実させて下さい。保育士さ

んへの手当てを厚くして下さい。 

185 男性 30代 江別地区 
札幌市のようなプレミアム商品券の発行があればいいなと思います。小さい子ども向けの遊具が充実した公園を増やしてほ

しいです。ユニクロと無印良品の店舗があったらいいなあと思います。 



 9 / 23 

 

No. 年代 性別 (居住地区) 江別市のまち（都市づくり）への意見・提案【問 21】 

186 男性 40代(50歳含む) 江別地区 

雪が多いのは仕方ないとして、除雪があまりしっかりされていないように感じます。車通りの少ない道路（自宅がある見晴

台）をとても丁寧にやっている割に、車の多い道路が全然されていない。春先までずっと 2車線が 1車線道路になってしま

っていて、とても不便です。優先度が逆になっているように感じます。これが住みにくさになっています。また、駐車場の出入

口に置き雪をされるのが本当に迷惑です。ならばしない方がマシに感じます。冬の住みやすさの向上が必要かと思います。 

187 男性 30代 大麻地区 

来るまでは全く気にしたこともなかったのですが、住んでみると、のびのび生活ができ、良い街だと感じています。子育て支

援での差別化や、住宅用地の確保ができれば、まだまだ人口増が期待できると思います。一方、ゴミゴミしすぎると、それは

それで問題なので、適度にゆとりを保ちながら、「暮らしやすさ」を PRできると良いと思います。毎年図書カードを頂けるの

は、すごく有り難いですね。（子どもは絵本が好きなので）今後も続けて頂けると嬉しいです。 

191 男性 30代 江別地区 補助金関係の充実、子育て世帯への補助、物価高騰対策（江別市独自に）。 

193 男性 40代(50歳含む) 野幌地区 「風が強い」「雪が多い」が少し緩和されればもっと住みやすくなると思う。ゴミ袋が高い。 

194 男性 30代 江別地区 
キツネの餌付けをする人が居るため、キツネが人慣れしていて子どもに近付いてくるのが不安です。キツネ対策何かあれば

お願いしたいです。 

195 女性 30代 野幌地区 土曜だけでなく日曜日の子ども（未就学児）の預け先に困っています。 

197 女性 30代 野幌地区 小さくてもいいので、ニトリが欲しいです！GU もどこかに誘致してほしいです。 

198 女性 40代(50歳含む) 大麻地区 障がいをもっている人にも住みやすい町にしてほしい。 

199 男性 30代 大麻地区 小中学校の施設が古いので、新しくしてほしい。カラスが多いので対策をとってほしい。 

200 女性 30代 大麻地区 
感想になってしまいますが、以前江別に住んでいたときより散歩をするようになり、こんなにも散歩道が整備されていること

に驚きました。気軽に自然を感じられて嬉しいです。ありがとうございます。 

201 男性 30代 野幌地区 
江別市外からの転入にあたり、保育園の入園の優先順位が低いのはおかしいと思います。問 10のアンケートの 1番は、

最も当てはまらないと感じました。 

203 女性   江別地区 特にありません。 

204 男性 30代 江別地区 特になし。 
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209 女性 40代(50歳含む) 江別地区 

江別は地下鉄が無いので、札幌に比べると車を所有していないと、とても不便な所です。車を所有していないので、正直ど

こにも行くところもなく、スーパーも遠く、かなり不便さを感じています。雪も多く、除雪に対しての取り組みも札幌に比べると

全然進んでいないので、財源がないのではないかと思っています。今のところ良い所はありません。 

210 女性 20代 大麻地区 転入してきた頃、ゴミステーションが分からず、隣の方に聞きにいかねばならず不安だった。 

212 男性 20代 江別地区 豊幌地区にもう少し飲食店ができて栄えると、もっと若い世帯が増えるのではないでしょうか。 

214 女性 40代(50歳含む) 江別地区 

野幌や大麻が発展しすぎです。江別駅付近も歴史深いいい場所ですが、とても暗く買い物の場所ですら車を使わないと行

けないのが残念です。穴場の自治体だと思っています。でも、冬の除雪対策があと少し進んで欲しいです。豪雪地帯なのは

間違いないので、岩見沢市さんには負けないでください。空知よりは何かイマイチな感じがします。あと、居住地付近の治安

が良くないです。 

215 男性 40代(50歳含む) 大麻地区 これからも子ども達にとってより良い町づくりをお願いします。 

218 女性 30代 大麻地区 

・前の住居が札幌、会社が北広島、地元が恵庭です。どこもゴミの分別が似通っていたので、江別が違うのはなぜ？と思っ

ていました。環境の考え方が子どもも似たようになるのでは？ 

・除雪がひどすぎます。むしろしてもらわない方が車庫前の雪が少ないと思うくらいに置いていかれます。雪が多い土地は

上手なイメージなだけあって残念です。 

・それ以外では住みやすく感じています。 

219 女性 20代 大麻地区 

・安いスーパー、チェーン店などの（手軽な）飲食店、本屋・文房具屋などが増えてほしいです。特に食品を買う所がいろいろ

あると嬉しいです。 

・スロープがあったり、なかったりして、線路を超える行き先の時に少し不便に感じます。 

・段ボールの回収日が、地区ごとなのか自治体ごとなのか、PDFに沿って出して良いか不安になります。回収されないと場

所的に迷惑になるので、もう少しわかりやすいページかチラシがあると助かります。 

222 男性 40代(50歳含む) 江別地区 子どもの医療費補助の年齢拡充（他の市町村では高校卒業までが多いです）。 
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223 男性 30代 野幌地区 

江別では戸建ての家を建てたり買ったりする人が多いと思うので、そういったものへの補助やエアコンの取り付けの補助な

どを独自でできるともっと移住者が増えると思います。また、子育て世帯をターゲットにするのであれば、給食費や延長預か

り保育の助成、無償化に取り組むと良いと思いました。現状では北広島市に魅力を感じる人も多いと思います。（ボールパ

ーク、大学の移転、アウトレットモール） 

225 男性 30代 江別地区 江別駅の改修、無人改札口の追加を希望する。 

226 男性 30代 大麻地区 

・文京台に転居してきて、最寄り駅が JR大麻駅になりますが、ベビーカーを使用して JRを利用する際、エレベーターが無

いことに不便を感じました。子育てに力を入れている町とお聞きしたので、その辺りの環境整備もお願いしたいです。 

・あまり利用する機会はありませんが、市役所でおむつ替えをする際、女子トイレにしかおむつ交換台がなく大変でした。 

227 女性 30代 江別地区 

私は夫の借金癖が大きな理由で昨年離婚し、子ども 2人を連れて実家の江別で一緒に住まわせてもらっています。父も母

も嫌な顔を一つもせず受け入れてくれてとても助けられています。しかし、私のように助けてくれる場所や家が無い場合、親

がいないなど、頼れる場や人がいないお母さんは多いと思います。それで離婚を我慢し、踏み切れない人の助けになるよう

な、すぐに住める場所や家などがあったら、助かる人や安心して踏み切れる人、江別に住む人が増えるのではと思います。

実家がある私でもとても悩んで勇気を出して、今も不安ながら感謝して過ごしています。勝手なことを書かせていただきまし

た。失礼致しました。 

江別市役所の方々が手続きの時に優しく親切に教えてくださり、いつも助かっています。ありがとうございます。 

228 男性 30代 野幌地区 

・子育て支援にもう少し力を入れてほしい（医療費や子ども手当など）。 

・商業施設など誘致してほしい。 

・雪の除排雪をしっかりしてほしい。 

231 男性 30代 江別地区 

・除雪、排雪の頻度を増やしてほしい。 

・ペットボトルなどの資源ゴミ回収日時を増やしてほしい。 

・移住時の除雪機や融雪槽購入への助成金を検討してほしい。 

・幼稚園や保育園の待機時間が長いので、利用希望者に対して数を増やしてほしい。 
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233 男性 20代 江別地区 

親や祖父母から聞くと、江別市には何もないとのことです。近隣の市では、例えば札幌市は医療補助の制度があったり、高

齢者に対しての公共交通の補助的な支援があったりします。他の市でもおむつなどの支援があって、いろいろな取り組みが

あり助けられています。江別市はそういうことがないようです。親は別の市から江別に来ましたが、税金（住民税）だけは高

いそうです。他の市と比べて、除雪がひどいとも言っています。よその市から来た人の意見などを聞いて検討してほしいで

す。市民が江別市に住んでいて、とても住み良いと感じるように変えていってほしいです。 

234 男性 30代 江別地区 
除雪した雪が腰くらいの高さまで大量に置かれることが何度もあり、除雪の仕方をもう少し考えてやってほしいです。多少の

置き雪はしょうがないですが、家の前は雪捨て場ではないので、除雪に関してやり方を考えていただけると助かります。 

235 男性 30代 江別地区 
道路の陥没を直してほしい。冬期の除雪をもっと上手にしてほしい。併せて排雪ももう少しお願いしたい。役所や駅などの施

設の改装や改築をしてほしい。 

237 男性 20代 大麻地区 子どもが体験できるイベントをもっと開催してほしいです。 

238 男性 20代 江別地区 
子どもが安全に遊べるように公園をきれいにしてほしいです。運転時に見えなくて危ないので、除雪をもっときれいにしてほ

しいです。 

239 女性 40代(50歳含む) 江別地区 江別駅裏にも改札口を作ってほしいです。 

240 男性 20代 江別地区 江別駅周辺の活性化をしてほしい。小さめでも良いからスーパーやちょっとした商業施設などを作ってほしい。 

241 女性 20代 江別地区 
除雪がひどすぎます。雪が多いのだからもう少し考えるべきです。岩見沢のほうがよほどきれいです。業者を選ぶ、予算を

増やすなど検討すべきです。 

242 男性 30代 野幌地区 商業施設などを招致して都市化を進めてほしい。 

243 男性 40代(50歳含む) 野幌地区 

・札幌市のベッドタウンとしての機能を強化して、人口を増やしていくのがよいです。 

・JRやバスの本数を増やす。 

・地下鉄を延伸する。 

・子育てに関しては、保育園の増設や子どもの医療費ゼロ、小中高の学費をゼロにする。 

・市立病院を廃止し、厚別区などの医療機関を使いやすくしてカバーする（公共交通機関の高齢者パス支給など）。 
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244 男性 40代(50歳含む) 野幌地区 

江別市に対してのことではないのですが、学校や幼稚園のことについてです。欠席の連絡方法が電話・連絡帳・FAXなど

で、電話をする人、受ける人にとっても負担だと思います。以前の市ではアプリやネットから連絡できたので、そのあたりを江

別市のほうからも推進してもらえると助かります。 

248 女性 20代 大麻地区 
札幌駅で年末にやっている北海道全市町村の特産くじで毎年江別はえべチュンラーメンを出しているが、トンデンファーム

の肉などを出しても良いと思う。乾麺よりも肉のほうが魅力的だと思う。 

250 男性 40代(50歳含む) 江別地区 
保育園に入れるまで長かったし大変でした。希望の園に入れるようにしてほしいです。仕事前に別の園にそれぞれ送迎する

のは大変なので、なるべく一緒になるようにしてほしいです。保育料は安いので良かったです。 

254 女性 40代(50歳含む) 江別地区 
今回の冬、初めて過ごしてびっくりしたのが、家の前の除雪が終わってすぐに除雪車が通って腰の高さまで雪を置いていか

れたことです。出るに出られなくて会社を休まなくてはいけなくなりました。 

255 女性 20代 野幌地区 子どもの大きめの遊び場や室内イベントができる施設を作ってほしい。 

256 女性 30代 大麻地区 

問 10で「子どもを産み育てるのに良い環境だから」を選択しましたが、そう思って転入したものの、今は良い環境とは思えま

せん。保育園の空きがなく、今は仕事をするため札幌市厚別区の一時預かりを利用しています。江別市の一時預かりの料

金は安いものの、行っている保育所が少なく、利用を断念しました。ぽこあぽこなど、子育て施設があるのは良いのですが、

保育園に通えるよう考えていただきたいです。また、保育園について市役所で何度か相談しましたが、札幌市の対応と比べ

るとあまり親身になって頂けない印象でした。 

257 女性 40代(50歳含む) 野幌地区 
町内会費を集める割には広報などが届かない所だと思いました。何に使われているか分かりません。物価が上がっている

中、貴重な生活費のお金です。払う意味が分かりません。 

259 女性 30代 江別地区 

エコアタウンに住んでいますが、町内会は新しくできましたが、活動にはあまり参加する様子もなく、お互いに干渉しないほう

が楽ということだと思います。広報も来ないので市の情報も分かりません。新しいタウンなので、通学路があるのに除雪が少

なく、とても危険です。ミラーの取り付けが必要な箇所もあります。 

260 男性 40代(50歳含む) 江別地区 町内の除雪がひどすぎる。 
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262 女性 30代 江別地区 

・保育園や幼稚園等の保育環境をもっと市が介入して整えてほしいです。質を上げてほしいです。 

・道路の整備をしてほしいです。 

・市役所をもっとわかりやすくしてほしいです。環境整備をしてほしいです。 

・公園の整備や点検をもっと多くしてほしいです。（ベンチ等の劣化が激しく危ないので） 

・商業施設の誘致を積極的に行ってほしいです。（札幌や北広島の方が便利に感じる） 

・冬期の除雪をしっかりしてほしいです。 

・市民にもっといろいろな部分で還元してほしいです。 

263 女性 30代 江別地区 

子育てしやすいと書いていましたが、小学生になってからの支援は薄いと感じました。徒歩 20分以上かかる学童しかなく、

仕事の調整をするしかありませんでした。もっと調べておけば良かったと思います。また、民間しかなく 17時までなのでその

点も困りました。あと、自治会によると思いますが、自治会費が年 8,400円と高すぎです！札幌は 3,000円とかが多いと聞

いたのでびっくりしました。東光町にもツルハやアークスなどのお店ができるといいなと思っています。江別駅がきれいにな

ることを願っています。 

266 女性 40代(50歳含む) 大麻地区 
除雪の方法が下手。指南しても改善されていない。大雪時がどうなるのか不安。石狩、札幌と比べてもひどい。ゴミ処分費

を値上げするのであれば、プラや紙パックなどを市として資源化してゴミを減らしてほしい。 

267 男性 30代 大麻地区 

自然が多いのは良い。生活に困ることはないが、「これ！」というものがない。もう少し、札幌のベッドタウンとして大規模な商

業施設等を誘致してほしい。広大な土地がたくさんあるように見える。市で持っている土地が多いのか？個人の土地所有者

の理解が得られないのか？「札幌中心部に新幹線が延伸（まだ先だが）、新札幌再開発済、北広島ボールパーク、千歳ラビ

ダス」このラインは目まぐるしく発展している。次は江別の番だと思う。財源などの絡みはわからないが、発展し、可能性のあ

る街だと思う。 

272 女性 30代 大麻地区 
周辺の市町村では、商業施設や半導体工場などを誘致して地域の活性化を図ろうとしていますが、江別はこれまで通り、子

育てや福祉、農業や自然などを守り、金儲けに走らず、市民が暮らしやすいまちづくりを行っていただきたいと思います。 

273 女性 30代 大麻地区 子どもの子育て支援をもっと充実させてほしいです。 
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276 女性 40代(50歳含む) 野幌地区 

野幌若葉町は交通の便が非常に悪く、野幌駅に行くのにとても不便です。生活しづらいと感じます。昨今のバス運転手さん

の不足等、事情もあるかと思いますが、まずは知ってもらいたいなと思います。除雪は札幌よりもとても丁寧にされていると

感じました。道路は狭くなりますが、雪道がデコボコして運転しづらい感じが少なく、江別市内はタイヤが埋まる心配がなか

ったです。 

281 男性 30代 大麻地区 

・子育て世帯に対する充実した支援。 

・18歳までの医療費無償化。（初診料も無償化） 

・18歳までの教育費無償化。（3歳未満の保育料も無料化） 

・ゴミ代値上げを勝手に決めるな！ 

・広報えべつを読む時間がないので、別のコミュニケーションチャネルも増やしてほしい。 

・「財源がない」が言い訳であることは、泉房穂前明石市長が証明している。 

・大麻東小学校の校舎が古い。子どもたちがかわいそう。 

・アンケートが 1世帯に 1つだと、問 1の性別の回答割合に偏りが出るのでは？ 

284 女性 20代 野幌地区 子育てに必要な情報を見聞きできる環境があると良い。 

286 女性 20代 江別地区 

子育て支援センターにはとてもお世話になっていて、日々感謝しています。保育園に入園することがこんなにも困難な現状

に驚きました。もう少し子育てしやすいまちづくりに力を入れてほしいです。ぽこあぽこは素晴らしいです！第 2子以降の保

育料に関しても、対応が周りの市より遅いです。保育園の一時預かり保育ですが、すぐに定員になり、年度始めの登録でほ

ぼ埋まってしまうため、4月、5月生まれの子しか利用できないのではないかと思います。1、2才児の小さい子ども向けの遊

具についても、滑り台に階段がなくて難しい遊具も多く、公園で遊ばせにくいです。幼児向けの遊具がある公園があると良い

と思います。 

289 男性 30代 江別地区 

札幌市から転入してきましたが、子どもがいる世帯への負担をもう少し減らしてもらえたらと思います。医療費の無償化、プ

レミアム商品券など検討していただけたらと思います。息子が江別太小なのですが、学童が遠く、3年生までしか利用できな

い。17時までと時間が短すぎます。ミニ児童会館を新設していただくことはできないでしょうか。ご検討よろしくお願い致しま

す。 
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291 男性 40代(50歳含む) 江別地区 空き家問題の解決。 

292 男性 20代 大麻地区 とても住み心地の良い土地です。大麻地区に大きな公園があるとより満足度が高くて良いと思っています。 

293 男性 20代 江別地区 古くなった公共施設の改築。 

295 女性 20代 大麻地区 

今よりもさらに子育て支援を充実させてほしいです。ギフトカードや図書カードを配布していただけたのはとても嬉しかったで

す。子どもの服や絵本を購入させていただきました。子どもが小さく、将来的にはあと 1～2人授かりたいと思っているので、

子ども医療費助成の範囲を中学生から高校生まで拡大し、負担金の額が少額や無料になってほしいです。 

298 男性 40代(50歳含む) 江別地区 子育て支援が不十分、特に保育園の数、除雪対応も不十分。保育園での外部講師による教育がない。 

300 男性 40代(50歳含む) 江別地区 

全体的には良いのですが、いくつか提案があります。 

・言語の包括的言語プログラム（日本語の無料プログラム） 

・インフレ補償基金の継続。 

・子どもたちの遊び場と家庭教師を与えてほしい。 

・家族にビザの便宜を与える。 

301 女性 30代 大麻地区 まだ特産品を口にしたことがないものが多いので、住まいの近くでも手軽に試せたらより身近に感じられると思います。 

303 女性 20代 大麻地区 レンタサイクルなどがあれば嬉しいです。とても住みやすい町で学生生活が充実しています。ありがとうございます。 

305 女性 30代 江別地区 江別駅付近の発展を希望。買い物する所や飲食店がほしい。 

306 男性 20代 野幌地区 雪が多いため、冬の除排雪が多いと助かる。9丁目通りの温泉の通りが混雑していることが多い。 

307 男性 40代(50歳含む) 江別地区 

一部 NPOで行っているような年齢を問わず気軽に集まれる機会の拡充。昨今のバス減便、外出機会の創出、高齢者等の

免許返納の対応を目的とした公共交通維持施策を実施してほしい。商業・医療施設を軸にした路線開設、月間定額料金や

割引回数運賃の設定に関する交通事業者のメリットとなるような補助・連携を進めてほしい。増加する高齢者や単身者など

の死亡に備えた生前登録事業（参考例：神奈川県横須賀市の「私の終活登録」）を導入してほしい。 

311 男性 30代 野幌地区 保育園が増えてくれれば待機がなくなり、仕事に復帰しやすくなる。 
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314 女性 30代 大麻地区 

現在妊娠中で妊婦健診など病院に行く間だけでも上の娘の一時預かりを利用したいと思い、近隣の認可保育園に問い合

わせましたが、どこも年度途中での利用は難しいと断られ非常に困りました。（転入時期は 1月でした）その後、切迫早産で

入院しなければならなくなった際も、預けることができる親戚が近くにいないため、保育園の短期利用ができないか相談しま

したが、すぐに預けることはできないと返答があり、結局札幌市にある保育園を短期利用しています。子育てしやすい江別と

聞いていましたが、転居後このようなことが重なり不安な気持ちになりました。子ども育成課の対応についても改善をお願い

したいです。例えば、入院し夫が仕事中に預かってくれる保育園を探していて、託児ルームエミナをおすすめされましたが、

預けられる時間帯は 9：30～17：00のフルタイムで働いているので現実的ではないアドバイスばかりでした。これからますま

す子育て世代が増えてくる土地であると思いますので、困った時に手を差し伸べてくれる子育てしやすい江別市になること

を願っています。 

316 男性 40代(50歳含む) 江別地区 札幌市北区、東区方面に抜ける道路を整備してほしい（275号からモエレ沼に抜ける道路など）。 

317 男性 40代(50歳含む) 野幌地区 
バスの本数が少ない。夜の終了が早いため改善してほしい。子どもの安全のため街灯の数を増やしてほしい。施設が駅や

主要箇所に偏っている感じなので、地域全体のバランス良く配置計画をしてほしい。 

318 男性 20代 野幌地区 えべナビ（Webサイト）みたいな地域のちょっとした情報を発信するツールがあると良いと思います。 

320 女性 40代(50歳含む) 江別地区 
子どもの医療費を無料にしてほしいです。幼稚園にかかるお金が高いです。子どもを幼稚園に預けており、短い時間で働く

ことを考えていましたが、幼稚園の休みや預かり保育もしないという日がちょこちょことあり中々働けなくて困っています。 

321 男性 30代 野幌地区 
買い物が少々不便です。市内にユニクロやニトリがないため札幌で買い物することがあります。市内でお金を落としてもらう

にはユニクロ、ニトリの誘致のほかイオンをもっと大規模にする（苫小牧のように）などが良いと思います。 

322 女性 20代 野幌地区 

子育て、結婚、住宅の補助金を出してほしい。年収や所得の制限をかけないでほしいです。もっと若者を支援してほしいで

す。所得制限があることで子どもを産み育てる将来が見えにくいです。老後の貯蓄、夫婦 2人で生活していくだけで精一杯

です。 
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324 女性 40代(50歳含む) 江別地区 

家の前に江別公園があるのですが、きれいに整備されており感心しています。静かで環境も良く、気に入っています。ただ、

ゴミのポイ捨てが多い印象で家の敷地内にコーラの瓶を置いていかれたことがあったのでポイ捨てが減ると良いなと思いま

す。江別太小学校の前を通って通勤していますが、道路が波打っているので整備、補修に力を入れていただけたらと思いま

す。その他は除排雪の充実と物価高対策、子育て支援についての対策を期待します。 

328 男性 40代(50歳含む) 野幌地区 

子育て世代にもっと支援を。例えば 2歳の誕生日まで毎日ごみ袋をもらえるが、おむつは 2歳の誕生日までに取れるもの

ではない。まだまだごみ袋は必要だが 10月からごみ袋の料金が上がってしまう。また小児科は少ないように感じる。新興住

宅が増え、子育て世帯が増えてきていると思うのでもっと子育てしやすくなれば良いなと思う。 

329 女性 40代(50歳含む) 大麻地区 水道料金徴収システムがわかりにくい。改善してほしい。 

330 男性 30代 野幌地区 

大きいチェーン店（IKEA、コストコ、無印）などができてくれたら嬉しいです。札幌は子どもの医療費が原則無料ですが江別

はかかってしまうので、札幌と同じにしてみてはどうかと思います。江別は子育てに優しい町だと聞いていましたが医療費の

負担が違うので驚きました。 

332 女性 30代 江別地区 ペットボトルの回収を週 1にしてほしい。それからプラスチックごみの回収をしてほしい。 

333 男性 40代(50歳含む) 江別地区 
家の近くにもう少し商業施設があったらいい。江別太公園の遊具を増やしてほしい（小さい子向けの遊具しかない、ブランコ

がない）。家の近くに子育てサロンがない。子ども手当をもっと充実させてほしい。そうすればもっと移住者が増える。 

334 男性 30代 大麻地区 保育園に入れる子どもの人数をもっと増やしてほしいです。 

336 女性 30代 野幌地区 ユニクロやニトリが市内にほしい。子連れで行きやすいフードコートがあるような施設がほしい。 

337 男性 20代 江別地区 
JRの終着駅でもある江別駅前にコンビニ等がなく非常に不便。野幌、大麻に力を入れすぎだと思う。まずは江別駅前にコン

ビニ等を作れるように整備してほしい。 

338 女性 20代 江別地区 江別駅前にコンビニを作ってほしい。駅近くに住んでいるが、徒歩で行けるコンビニがない。 
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341 女性 30代 江別地区 

これまで旭川、帯広、恵庭市、千歳市など色々な所に住みましたが、江別市の除雪が一番良くないです。豪雪地帯で除雪

が大変なのはわかりますが、家の前に置いていかれる量が多すぎです。除雪の様子を見ても道路を前進していくだけで一

度もバックで戻って来ません。各家の前に置くなとは言いませんが、どんな地域も 2往復してできるだけ持って行ってくれて

いました。豪雪地帯だからこそ、市民が少しでも負担のないように考えてほしいです。私の家の周りはほとんどの家がお金

を払って間口を開ける契約をしているようでした。そんな市は初めてで残念です。手でよけられる位の置き雪になるように改

善してほしいです。子育て支援や寿命延伸も大切ですが、私のような 30代単身者は働くために日常の生活が負担の少な

いものになると嬉しいです。正直、このアンケートとも単身者は重要視されないのだろうという印象です。 

342 男性 30代 江別地区 江別駅を建て直す。アスレチックパークみたいなのを作る。 

343 男性 40代(50歳含む) 江別地区 
子どもの医療費を無料にしてほしいです。札幌市と比べて負担が大きくなりました。市が運営する児童館も各学校になく、有

償の預かり施設のみだったのが残念でした。子育て世帯が住みやすい環境が整えばいいなと思います。 

349 男性 20代 野幌地区 

保育所等の入りやすさは他の市町村とあまり変わらないと聞いたこともあります。病児保育や病後児保育も数が少なく、当

日確実に預けられるかわからないなど、あまり親切ではない気がします。難しい問題ですが、少しでも改善されると共働きの

夫婦は助かります。 

350 男性 30代 大麻地区 夏場は歩道に雑草がかなり伸び、歩きづらくなるので草を刈ってほしい。 

351 男性 20代 大麻地区 
自治会活動が回覧板でまわってくるが、参加・不参加を選べる欄がなく困っている。子どもが産まれたばかりで忙しく参加が

難しい状況なので、自治会の集まりに参加するのが難しい。 

353 女性 40代(50歳含む) 江別地区 
・除雪の悪さにびっくりした。雪が多い土地なのだから力を入れてほしい。 

・交通手段が少なく、車を手放した後が心配。 

354 男性 30代 江別地区 

隣接する札幌市は第 2子の保育料が無償です。江別市に転入して、江別市が第 2子は無償でないと知って非常にがっか

りしました。よく調べなかった私も悪いのですが、札幌が無償なので江別市も無償と思っていたので、第 2子に保育料がか

かると知り、2人目を産むのに足踏みしています。子育て支援を謳うなら、札幌と同等もしくはそれ以上の子育て支援をお願

いしたいです。 
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358 男性 30代 江別地区 
・スーパーや飲食店を増やしてほしい（業務スーパー、サイゼリヤなど）。 

・街灯を増やす、もしくは明るくしてほしい。女性は夜道を歩くのが怖いと思う。 

361 女性 30代 野幌地区 
子育て世帯や学生や高齢者を大事にしているまちづくりなのは良いことですが、納税している勤労世代にも還元してほしい

です。結局、働きに出るのは他の街で、働く人の質は古いままに感じます。 

363 男性 30代 大麻地区 

・子育てひろば「ぽこあぽこ」や充実した公園施設など、子育て環境に恵まれている。 

・ゴミ捨て場のケージが以前の街と比べて安価なもので、毎度カラスにゴミを出されているのが気になる。市で統一したもの

にはならないのでしょうか。市の住みやすい環境を整えるという観点からも。 

365 女性 40代(50歳含む) 江別地区 婦人科が少ない。 

367 女性 40代(50歳含む) 江別地区 

・冬の除排雪が行き届いていない道路状況に驚きました。子どもの登下校や車の往来が大変でとても危険だと思います。 

・夏や冬休み期間中の児童クラブの利用や、子どもを預けやすいサービスを充実して頂ければ、親も働きやすく子どもたち

も安全に過ごせると思います。 

・小児科がいつもいっぱいで、受診できない時もあります。小児科の専門医院や市立病院の受診改善を考えてほしいです。 

・市内の人口が増加するとともに、必要な環境を整備してほしいです。 

・長く楽しく住み続けることができる市になるよう期待しています。 

370 女性 40代(50歳含む) 江別地区 

江別市はゴミの分別が進んでいない？転勤族で道内各地に住んできましたが、プラスチックゴミ、資源ごみの日が無いのに

は驚きました。プラも燃えるゴミに入れなければならないため、かさばるゴミ袋は今まで（4人家族で）20Lで済んでいたところ

30L、40Lになりました。おむつは無料の地域もあります。友人・親せきが遊びに来るとゴミ捨てに驚かれます。なぜ分別しな

いのでしょうか。まるでひと昔前の時代のようでゴミ出しには本当にお金がかかります。せめてプラゴミの日を作ってくださ

い。子どもたちも分別にとまどっています。 

373 男性 20代 大麻地区 

・中古物件の購入を応援する制度を作ってほしい。 

・水道料金の支払いをクレジットまたはキャッシュレス決済対応にしてほしい。 

・消防法に抵触する恐れのある物体があった場合相談できる窓口がほしい。 

・紙ではなく WEBでアンケートが欲しい。 
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379 男性 40代(50歳含む) 野幌地区 

①江別市立東野幌小学校前の道路は非常に危険です。私はこの狭い道路の近くに住んでいますが、信号機がなく、とても

危険です。横断歩道はありますが、学校の入口から若干離れており、遠回りしなければなりません。また、一時停止しない

車をよく見かけるため、登下校時にヒヤッとする場面が多いです。交通量が多く、大型車も多いため、小学校前にもかかわ

らず安全な環境ではありません。子どもたちの将来のためにも、早急に安全な環境整備をお願いしたいです。今後、小学校

付近に住む方々にとっても大きなメリットになると思います。どうかご対応のほど、よろしくお願いいたします。 

②先日、三好昇市長のコメントに「江別市に住みたくても土地がないと言われている」とありました。私が住んでいるのは東

野幌町ですが、近くには広大な牧草地が広がっています。この立地は、イオンや野幌駅が徒歩圏内にあり、各スーパーも近

く、小中学校も通いやすいです。また、国道 12号に出れば病院も多く、子育てには非常に便利な好立地です。この場所を

畑のままにしておくのは非常にもったいないです。移住者にとっては、駅近で住みやすい場所は大きなメリットです。また、江

別恵庭線を車で走ればエスコンフィールドまで 20分程度、国道 12号を車で走れば新札幌まで 20～25分程度で着きます。

特にこの 2か所にアクセスしやすいのは大きなメリットだと思います。この広大な土地に宅地や公園ができれば、人口増加

や市の活性化に大きな影響が生まれるのではないでしょうか。私は音更から札幌、そして江別へと移住してきましたが、江

別市は非常に住みやすいと感じています。札幌に近く、主要施設にもアクセスしやすい、それでいて自然が多く、のどかで住

みやすいです。このような良い所は、もっと宅地造成を行い、大きく発展してほしいと強く願っています。 

長文になりましたが、①、②共に強い願いがあります。何卒ご検討、ご対応のほど、よろしくお願いいたします。 

381 男性 30代 大麻地区 

何をするのもとても困難でした。私の日本語はあまり上手ではありませんでした。市役所、銀行、郵便局に行ったとき、誰も

が英語を話せませんでした。すべて日本語のみで対応されています。日本語は少し上達しましたが、漢字が多いのでまだ

読めないので、日本の友達に助けを求めるか、英語を使ってスマートフォンで翻訳が必要です。江別市が将来、外国人に優

しく英語やその他の言語でのサポートも提供してくれることを願っています。 

382 女性 30代 野幌地区 市内に大型商業施設があると嬉しいです。あとは公園の遊具が少ないので、充実していると子どもも楽しめると思います。 

385 女性 30代 野幌地区 
保育問題（兄妹で同じ保育園に入ることが難しい）。一時預かりもほとんど定員で利用できない。その他託児施設が少ない

（年度途中に引っ越して子どもの預け先が見つからず苦労した）。 

387 男性 30代 大麻地区 除雪と排雪に力を入れてほしい。 
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388 女性 20代 大麻地区 

3番通、12号線の街灯が札幌と比べて少ないように感じます。特に 12号線は大学が多く学生も多いので、安全のためにも

増やした方が良いと思います。3番通のバスの本数を増やしてくれると嬉しいです。（乗客数が少ないのは承知の上です）3

番通に飲食店を増やしてほしいです。（ほっともっと他）札幌と比べて歩道がボロボロでデコボコしているのも気になります。

色々と書きましたが、治安も良く、安全に生活できています。市民の要望として検討して頂けると幸いです。 

389 女性 30代 大麻地区 ごみの収集日を増やしてほしいです。ごみ収集日が少ないうえにゴミ袋が札幌より高いです。 

390 男性 30代 野幌地区 札幌などに通学、通勤をする転入者も増えているので、恵庭市のエコバスのような公共交通機関がさらに増えると良い。 

391 男性 40代(50歳含む) 野幌地区 南大通りを上江別方面と早く接続してほしい。 

393 男性 30代 野幌地区 札幌よりごみ袋の値段が高くなることから、江別から引っ越しする人が増えそうです。 

396 男性 20代 大麻地区 公園の点検や改良が必要だと思います。 

397 女性 30代 江別地区 
札幌市から移転してきて、子どもの医療費について薬代がかかることに驚きました。今までと比べると気軽に病院へ行けな

いと感じます。ごみ袋の値段が高く、9月からさらに上がることに対して負担が大きくなると感じています。 

399 女性 30代 野幌地区 
東野幌本町付近の歩道がボコボコでベビーカーでの移動がしにくいので整備してほしいです。ユニクロ、ニトリ、無印があっ

たら嬉しいです。ぽこあぽこでの預かりサービスや図書カードなどを頂けて大変助かっています。ありがとうございます。 

400 女性 30代 江別地区 

新千歳空港へのアクセスがあまり良くないです。江別市内から高速バスで空港まで直通で行けるように整備してほしいで

す。札幌のように燃やせるごみ、プラスチックごみを分別してプラスチックごみは無料で回収するようにしてほしいです。保育

園の 4月入所申込みですべての保育所の年齢ごとの募集人数を一覧で出すようにしてほしいです。 

402 男性 20代 江別地区 豊幌にコンビニ以外に食料品や日常品が買えるお店が欲しい。特に冬は外出が難しいことが多い。 

404 女性 20代 野幌地区 江別駅の建物と、高砂駅のトイレをきれいにしてほしい。 

410 男性 30代 野幌地区 
私は知的障がいを伴う自閉症で就労支援を受けています。療育手帳で色々な支援を受けていますが、電車などの割引など

もっと福祉サービスを充実してほしいです。 

414 女性 20代 大麻地区 大学の周りにファストフード店や買い物ができる施設を増やしてほしい。 
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415 男性 40代(50歳含む) 野幌地区 

札幌市と同じようにプラゴミ（包装用プラ等マークがついたものすべて）を回収してほしい。これらのゴミを燃えるゴミに捨てて

いるが、江別市全体としてリサイクルへの取り組みが甘いと思う。雑紙、ペットボトルも町内会や学校の回収ではなく、市で

責任をもって取り組んでほしい。 

 


